
申花队本来有机会争取2016年

（第四名）以来的最好成绩，但最后

也只能争取第七名了。

与重庆当代队两个回合的比

赛，赢了进入第五六名的比赛，输了

就只能进行第七八名的比赛了。

第一回合，申花队3比1赢了球。

第二回合会有多少困难？

看看申花队对上港队的比赛，

硬是只丢了点球决战。 以这样的状

态继续，打重庆队会有困难吗？

结果不仅有困难，并且还很大。

申花队到最后加时赛， 不得不

以九名球员对阵，在之前的比赛中，

姆比亚和秦升被红牌罚下。 重庆队

也罚下一名球员， 这场比赛最后的

出场球员人数是19名。

从这个数据上可以看出， 这场

比赛踢得非常艰难， 而申花队更是

吃力。

老崔对这场比赛应该负 “领导

责任”。

申花本场开赛阵容依然是上一

名外援， 似乎让人们看到这将是另

一场对上港的对决。

不过重庆当代有着上港没有的

速度，他们整体能力不及上港，但是

前锋突击的速度，却要胜过上港，而

这又是让申花防线头疼的。

在“大摩托”费尔南迪尼奥和马

尔西尼奥身上， 申花两名球员被红

牌罚下。重庆马上令申花吃尽苦头，

5分钟内丢了两球， 总比分打成了3

比3。

老崔调兵换将有疑问手， 上的

不是上一场进两球的博拉尼奥斯而

是杨旭。 杨旭的进球钥匙还没有找

到， 况且在进球的感觉上他还比不

上前者。

杨旭上场后并没有收到效果，

相比后来换上场的博拉尼奥斯，后

者拿球和射门要强得多， 申花队的

局面也渐渐转了过来。 但是接连两

张红牌， 将眼看就要翻盘的可能破

灭了。

紧接着，申花的厄运再次降临，

在罚点球决胜的时候，9比10不敌重

庆队，踢飞点球的却是博拉尼奥斯，

这个本来有可能在90分钟内帮助申

花进球的新外援。

点球决战偶然因素太大， 不能

作为一场比赛输赢的重点。 申花此

战之前1比3领先， 却被重庆当代扭

转，这里有许多问题值得思考：挤得

满满当当的替补席， 到后来居然找

不到一个能够改变比赛的角色；老

崔在用人方面仍然有值得推敲的地

方。

一场可以到手的胜利丢失了，

就像杠头没有开花， 却出冲了一条

龙。

尽管如此， 申花仍然有机会争

取打平三年来的联赛最好成绩

（2018第七名）。
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老骥伏枥

刚刚过去的这个周末， 全世界

影迷非常熟悉的影星肖恩·康纳利

在90岁高龄去世。

作为演员， 他在电影史上有一

个非常重要的角色 ， 他是第一代

007。

?象更深刻的是他在 《勇闯夺命

岛》里的表演。

我一直觉得，演员和球员不同，球

员青春不再后， 如果要继续活跃在足

球舞台， 就只能选择做教练或者其他

角色。

但演员，可以从20岁演到70岁，甚

至90岁。康纳利就是一个很好的例子，

其他类似的还有摩根·弗里曼以及我

们所熟悉的克林特·伊斯特伍德。 伊

斯特伍德在接近90岁的高龄还出演了

一部电影《驴子》。

而在康纳利去世的时候，《442》?

志回顾了一段他和曼联之间的缘分。

肖恩·康纳利曾经在1953年得到

了一份曼联提供的合同， 他当时效力

苏格兰爱丁堡球队BonnyriggRose，在

曼彻斯特比赛时， 被现场观战的巴斯

比爵士看中。

曼联给他的合同是周薪25英镑。

但最终还是被康纳利拒绝。

康纳利解释说：“我真的很想接受

曼联的邀请，因为我喜欢足球。自儿时

起，足球就是我的最爱之一，我爸爸鼓

励我支持凯尔特人。 我一直保持着对

体育的爱。 ”

“但是我意识到，一名顶级球员到

30岁时就已经过了巅峰， 而我已经23

岁了。所以我决定成为一名演员，事实

证明———那是我最明智的决定之一。”

不过据他的朋友回忆， 康纳利在

接到曼联的合同之后，其实非常高兴。

他一遍又一遍地重复曼联是一支多么

伟大的球队， 能到曼联踢球是何等的

荣耀。

世界足坛少了一位偶像球星，但

007有了他的第一个演员。而90岁的康

纳利告诉我们的另外一个道理就是，

喜欢体育，真的是会让你受益终生。康

纳利的演艺生涯延续到70多岁高龄才

终于画句号，没个好身体能做到吗？

杠头没开花
出冲一条龙

隔岸观火

态度问题
宇观赛场

●额骨头，上海闲话。 额骨头，

形容运道好、运气佳，办事能够侥幸

成功， 心愿能够意外如愿。 额骨头

高， 好运临头。 额骨头碰到了天花

板，运道好得不是一点点，鼎脱哉。

这是额骨头高的最高表述了。 上海

闲话有画面感。

上港连着两场球都有好运气。

对申花那场球，门将陈威扑住了申花

前锋杨旭的准单刀攻门绝杀。 额骨

头。 在最后的点球大战中，陈威又扑

出了申花队魂莫雷诺的罚球。 额骨头

高。没有上港第一门将颜骏凌的上一场

受伤告退，陈威还只能坐在硬板凳上看

看比赛，真没有多少人晓得这位替补门

将大名的。 大战中方显英雄本色，陈威

运气好。这也是上港的运道。运气来了，

推都推不掉的。 脑门发亮，额骨头上亮

晶晶，这也是上海人感叹运气奇佳的一

句生动闲话。 记得住吗？

●上港接着是对苏宁。 第一回合

的那场比赛中， 上港主力后腰买提江

被红牌罚下。 比分落后，又少一人。 主

帅佩雷拉罕见地同时换下了两个强力

外援胡尔克与阿瑙。认输了，只是想输

得少一点？不料想王 超边路前插、横

传中路， 吕文君抢位攻门。 皮球打次

了，不是朝前而是向后，这粒球却神鬼

莫测地造成了对手的一记乌龙， 飞进

网窝。 额骨头高， 额骨头碰到了天花

板，额骨头顶穿了天花板！这是吕文君

的运道，这也是上港的运气。这场球的

主裁韩国人，他是明显偏向苏宁的。这

样的运气球，他是吹不出来了。还是那

句话，运道来了，谁也挡不住，天王老

子也只能叹息一番。 因为这两次额骨

头，上港在争冠路上还活着。

●上港被天下水军屡屡聒噪为

“内定冠军”不是一年、两年、三年了。

今年的中超联赛， 这样的喧扰吵闹之

声更加闹猛。又是分区赛制占了便宜，

又是比赛场地成了近水楼台， 又是执

裁裁判领有官差， 又是晋级路上享有

“礼包”。这接连的两场比赛中，上港竟

然运气降临、运道十足，使得不少水军

胸闷气短。这也可以“内定”，那也可以

“内定”， 额骨头高总不见得可以 “内

定”吧？ 如果官方真有如此的神通，那

么国足早就杀进了世界杯了。 如果上

港真有这般的魔力， 那么某队的N连

冠早就成为泡影了。运气不是天意。但

是对上港的这两场球，我要讲，这就是

天意了。 气气那班心胸狭隘的无聊水

军。 哈哈，哈哈。

今天下午3点半，上港对苏宁的第

二回合激战开打。 上港能否不再凭运

气、凭额骨头高胜出，来三吗？

自说自画

内定“额骨头”？

秦天论道

曾经的球员
肖恩·康纳利

最佳球员

作为本赛季最难打的ATP500

赛， 上周的维也纳站让许多大牌球

员都栽了跟头。 原本， 维也纳站是

因为大牌球员太多而难打。 但比赛

开始后，球员们才发现，真正打不好

比赛的反倒是那些大牌球员。 至于

为什么打不好， 每个球员有自己的

苦衷。

在八强赛中， 男单头两号种子

德约、蒂姆，以及四号种子梅德韦杰

夫纷纷输球。其中，德约输球的方式

尤为“特别”：他以2比6、1比6的比分

被幸运落败者、 男单世界排名第42

位的意大利人索内戈横扫。 这是他

目前在三盘两胜制的比赛中输得最

惨的一次， 同时也是他第一次输给

幸运落败者。 赢球的索内戈也够幸

运， 在资格赛输了球后因为正赛有

人退赛， 从而让他获得了一个递补

进正赛的名额。 这个名额让他获得

了在目前的职业生涯中最伟大的一

次胜利。

如果说德约是不在状态才会被

横扫，那还能理解。但德约不在状态

的理由又是什么？ 在第二轮赢下了

与丘里奇的比赛后， 德约就已基本

确保了年终世界第一。 如果纳达尔

想要反超德约， 除非他临时选择在

巴黎大师赛和年终总决赛之间再去

索非亚参赛，但这并不是“老年人”

纳达尔的风格。换句话说，德约成为

年终第一的消息， 就只待ATP官方

宣布了。

然而，确保了年终第一，德约就

能对比赛不上心？在赛后采访时，德

约承认了锁定年终第一对自己的发

挥有影响。毕竟对德约而言，他会临

时申请外卡、 时隔13年回到维也纳

参赛， 为的就是保住年终第一。 此

后，他只会参加年终总决赛，而纳达

尔还有巴黎大师赛和总决赛两项赛

事。

也许德约现在看重的， 是自己

能否在各项数据上成为历史最佳。

大满贯数、世界第一周数、冠军总数

等都是他所需要的， 但只看重这种

数据，不看重比赛本身，就是对比赛

的不尊重。 如果德约在确保世界第

一后选择退赛，保送索内戈晋级，那

也是一种态度。 至少退赛还能让德

约体面些， 不用输得那么惨。 毕竟

德约的目的大家都心知肚明， 但让

索内戈通过和一个“假的德约”比赛

来晋级， 有些不尊重对手， 说不过

去。

德约真想冲击历史最佳， 难度

并不小。 他首先先要过费德勒和纳

达尔这两关。在他们三人中，德约各

方面还处于落后， 所以这就能解释

为什么德约会在年底临时申请外卡

参赛。 但既来之，则安之，德约如果

能在强手如云的维也纳站好好打比

赛，检验一下状态，不是更好？ 在收

官之战的年终总决赛， 更是一个高

手过招的舞台， 而不是一个能让德

约达到目的就跑路的比赛。 也许德

约会在将来成为数据上的历史最

佳，但他刷纪录的方式，让人不敢苟

同。

真正的历史最佳球员， 看的不

只是他们的荣耀。 他们是否能让其

他人心服口服，才是关键。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

下半区，泰达与大连人的比赛，

无关降级， 补时阶段却发生了较大

规模的冲突。 主裁罚下三人。

冲突当然不应该， 但从中也可

看到球员全力争胜的比赛态度。

●

上半区，鲁能与华夏的比赛，无关

争冠，但比赛的激烈与精彩，并不亚于

争冠赛与保级战。

两队第一回合，2比2。 第二回合，

90分钟，还是2比2。 加时30分钟，踢疯

了的鲁能连进四球， 华夏也有一球入

账。

激烈精彩折射出的也是球员全力

争胜的比赛态度。

●

比赛态度好的首先是教练。 虽无

缘争冠，虽不忧保级，但教练排出的阵

容还是全主力。每战争胜的态度，一点

都不马虎。

教练和球员的比赛态度， 让人刮

目，令人起敬。

以前，无关争冠无忧保级的比赛，

马马虎虎的不少。所谓的垃圾比赛，一

大把。 所谓的垃圾时间，更是一箩筐。

还有更糟糕的人情交易球， 这次

受赛制所限，也没有了。

球赛变得纯粹与干净。 好！ 很好！

非常好！

●

米卢说，态度决定一切。

态度并不决定一切。态度好，踢球

肯拼命，还要能力强，意识好，才能赢

得胜利。

态度不好才决定一切。态度不好，

不拼不搏，能力强意识好，都没有用。

●

今年中超， 教练和球员的比赛态

度，整体上是一次质的飞跃，希望保持

住，继续下去，持之以恒。

每战争胜，取悦球迷，这是足球该

有的样子。

朱润宇


